



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTO

Lidia Estela Mercedes Miy Uranga, más conocida como "Taty Almeida", es integrante de Madres de Plaza de Mayo Línea fundadora. Nació en el barrio de Belgrano, Buenos Aires, en el año 1930. Su padre, Carlos Vidal Miy, fue un oficial de Caballería y su madre, Alicia Uranga, perteneció a una familia muy tradicional de Paraná, provincia de Entre Ríos. "Taty" fue la única de las tres hermanas que se casó con el único civil de la familia, Jorge Almeida, en tanto que sus hermanas lo hicieron con oficiales de la Aeronáutica. Su hermano varón fue coronel.

Cursó sus estudios de magisterio en la Escuela Normal Superior N° 7 del barrio porteño de Almagro y durante algunos años se dedicó a la docencia. En el año 1.953 contrajo matrimonio con Jorge Almeida y tuvieron dos hijos y una hija.

El 17 de junio de 1975, su hijo Alejandro Almeida, de 20 años de edad, fue secuestrado y desde entonces permanece desaparecido.

Según relata Taty, el día posterior al secuestro de su hijo "...buscando una nota, una dirección, encontré tu agenda de teléfonos, y en las últimas hojas, 24 poesías, yo no sabía que escribías poesías. Comencé a leerlas, a hojearlas...qué dulces algunas, qué contenido político otras y...Dios mío! Me encuentro con la poesía que me escribiste fechada el trece de enero del 75..."

"Si la muerte / me sorprende / lejos de tu vientre.../ si me sorprende / lejos de tus caricias, / que tanto me hacen falta;.../ si la muerte me abrazara fuerte / como recompensa / por haber querido la libertad.../ quisiera decirte mamá / que parte de lo que fui / lo vas a encontrar / en mis compañeros;... / si no me da tiempo / a un último grito / desesperado y sincero, / dejaré el aliento / el último aliento, / para decir / te quiero." Fuente: libro "Alejandro por siempre...amor", Taty Almeida, ediciones boabab.

La mayoría de los familiares de "Taty" eran militares y como tales relacionados con los Galtieri, los Camps, los Agosti. Según su propia confesión ella era muy antiperonista: "'hasta los 45 años -dice- yo vivía en una burbuja'. Por eso era más fácil engañarla. Harguindeguy le dijo que no tenían información de Alejandro, agregando con tono confidencial: 'no podemos hacer nada señora, los que secuestran son los peronistas'. En esa escuela de la burla y la humillación se formaron las Madres." Fuente: diario Página 12, 03-04-2019.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Alejandro "Estudiaba medicina y trabajaba en la agencia de noticias TELAM. Avisó a su madre que como al día siguiente tendría un parcial no iría a trabajar, fue lo último que se supo de él. 'Esperame que ya vengo' es lo último que su madre le escuchó decir. Taty entonces recurrió a su entorno militar, considerando que los verdaderos y únicos responsables del secuestro de su hijo eran del gobierno peronista. Tanto que incluso en el 76, cuando se produjo el golpe de Estado, creyó que sí podría saber el paradero de su hijo. La realidad le demostró de manera dramática que ninguno de los militares que su familia conocía haría nada por ayudarla. Desde ese momento se alejó definitivamente de sus amistades y así comenzó a escribir otra historia, nacía así una nueva Taty Almeida." Fuente: <http://www.revistacabal.coop/actualidad/taty-almeida-una-madre-parida-por-su-hijo>

Un jueves del mes de junio de 1.979, a las tres de la tarde, Taty, junto a su yerno, fue la Plaza de Mayo ya que había escuchado hablar sobre las Madres. Desde ese momento iría descubriendo a una parte de su hijo Alejandro que no conocía. Desde ese momento iría transformándose en Madre de miles de hijos e hijas desaparecidos y desaparecidas por el terrorismo de Estado. Desde ese momento empezó, poco a poco, a reconocerse como "una madre parida por su hijo".

Por diferentes hechos y circunstancias Taty Almeida fue conociendo el compromiso político y social de Alejandro. Se enteró que era militante del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) y entre sus cosas encontró una agenda con escritos que motivaron el orgullo que siente esta Madre "parida por su hijo". Entre los papeles encontrados hay algunos poemas escritos por Alejandro que en el año 2008 fueron editados en el libro que lleva por nombre "Alejandro, por siempre...amor", con el propósito de compartir los proyectos, los sueños y esperanzas de aquellas generaciones con las del presente. Los poemas de Alejandro hablan "del amor, la muerte, la amistad, el compromiso militante, la represión, los hombres grises, los masacrados en Trelew y hasta el samba de las favelas de Río de Janeiro".

Taty Almeida representa, junto a las Madres y Abuelas de Plaza de Mayo, el símbolo de la lucha incansable por la Memoria, la Verdad y la Justicia; han recibido y reciben contantemente, el reconocimiento nacional e internacional por su firme, obstinado y pacífico reclamo en favor de los Derechos Humanos.

A manera de ejemplo, de entre sus múltiples reconocimientos públicos, recordamos que el 2 de noviembre de 2012, la terraza de la Escuela Normal Superior n°



Legislatura de la Provincia de Río Negro

7 del barrio porteño de Almagro, donde Taty cursó sus estudios de magisterio, lleva el nombre de "Taty Almeida":

"Desde ayer, la terraza de la Escuela Normal Superior N° 7 del barrio porteño de Almagro tiene nombre. Se llama Taty Almeida. Sí, como la integrante de la Línea Fundadora de Madres de Plaza de Mayo, egresada de ese establecimiento hace 62 años. Así lo decidió el centro de estudiantes. En un acto organizado por las autoridades del establecimiento, Taty agradeció el homenaje: 'Aquí pasé los años más felices de mi vida y estoy conmovida. Nunca pensé que estaría aquí con un pañuelo blanco, como Madre de Plaza de Mayo'. En especial, se dirigió a los estudiantes, por formar parte de una 'juventud maravillosa' a la que alentó a 'militar sin miedo, porque militar es comprometerse'". Fuente: diario Página 12, 03-11-2012.

Taty "Ha dado la vuelta al mundo llevando el mensaje que siente heredó de Alejandro y al que no está dispuesta a renunciar. Quizás Alejandro se equivocaba y su madre de gorila no tenía nada, piensa ella. Al final, cuando Taty supo lo que pasaba no dudó en cambiar su posición y abrazar, también, como su hijo y sus treinta mil compañeros asesinados, la bandera de la justicia social". Fuente: <http://www.revistacabal.coop/actualidad/taty-almeida-una-madre-parida-por-su-hijo>.

Esta mujer y Madre de Plaza de Mayo, que hace pocos días cumplió 90 años de edad, que continúa de pie y llena de vida luchando por la Memoria, la Verdad y la Justicia, es un ejemplo a seguir para quienes pretendemos vivir en una sociedad más justa, más igualitaria y más democrática.

Por los motivos expuestos proponemos que la provincia de Río Negro declare Personalidad Destacada a Lidia Estela Mercedes Miy Uranga, más conocida como "Taty" Almeida, Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, en los términos establecidos en el artículo 7° de la ley A n° 4508, por su incansable lucha en favor de la plena vigencia de los Derechos Humanos y su persistente compromiso con las políticas de Memoria, Verdad y la Justicia.

Por ello:

Autor: Héctor Marcelo Mango.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

SANCIONA CON FUERZA DE

L E Y

Artículo 1°.- La Provincia de Río Negro declara personalidad destacada a Lidia Estela Mercedes Miy Uranga, más conocida como "Taty" Almeida, Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, en los términos establecidos en el artículo 7° de la ley A n° 4508, por su incansable lucha en favor de la plena vigencia de los Derechos Humanos y su persistente compromiso con las políticas de Memoria, Verdad y la Justicia.

Artículo 2°.- De forma.